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第２分科会

第３分科会

それなりに興味のある話しを聞く事ができ、普段知らないことを話しを聞けた。

時間があれば参加したい。

継続して行きたい。

議員の声が直接きける機会のなので。

Ｑ７．（１）次回も参加したいですか？　（２）それはなぜですか？
【３会場合算】

（２）主な理由

対話は必要だと感じている。

北九州市の「今」の問題を知ることができる。

初めてということもあり自分の意見を言う事が出来なかったから。

内容がよくわからなかったから。

北九州港・北九州空港集客・集荷の状況

はい
（93人）

（１）

興味のある報告があれば参加したい。

主な内容

委員長報告

プールの整備（八幡東区）

第１分科会

Ｑ６．今回の報告の中で、一番興味のあった内容は何ですか？

平成２６年度決算特別委員会概要

マイナンバー制度

繁華街のにぎわいづくり（小倉南・議場）

期日前投票宣誓書

クルーズ船の誘致

子どもひまわり学習塾

安全で安心なおいしい水

空港の路線誘致
意見

コーナー

障害者スポーツ支援のあり方

防鳥ネットの補助制度改善



勉強になるから。

今回の話を聞いて、より理解が深まった。

今回の報告会では知ることのできなかった議題が多数あり、より知りたいと思ったから。

自分と関わりのある市の現状を把握できるとともに、自分自身の考えが深まるから。

議会の事が少しわかる。

自分が住んでいる地域を知りたい。

議会の話をきける機会はあまりなく、貴重な時間であると思うため。

普段聞くことのない市政の様々な課題について、その主なものを聞くことで市議会の役割や市執
行部の取組みが理解できる。

議員が議会の報告をしてくれるのだから、市民としても聞くことに努力するべき。

議会議論がよくわかるので。

北九州での問題が分かった。

これからも北九州市で生活していきたいと考えており、今回北九州市が考えていることを知ること
ができたので。

市の行っていることで知らない点も沢山あったから。

自分の住んでいる市の現状を知ることができ、質問を直接伝えることができたから。

多くの意見などが聞けるから。

情報収集のため。

いろいろな話が聞けたので。

知っておくべき、関心を持ち続けるべきものなので。

市議会での検討内容を理解できたため。

北九州市民として関わりのあることを議論される場であるから。

部分的ながら市政への状況を垣間みることができたように思う。

生で正しい情報を得られるから。

議員の方々の生の声を聞けてリアリティを感じられたと同時に、質疑応答が有意義なものと思っ
たから。

内容が幅広く理解できる。

議員の意見の入らない純粋な議論の詳細を聞くことができたから。

福岡県では教職免許の有無に関わらず大学生の方が生徒さんに対して教育をしていることに特
に強い関心を感じた。



議員の方々に直接意見や質問ができる貴重な機会だから。

多くの参加者の意見が聞けたこと。

思ったよりわかりやすかった。

貴重な意見をたくさん聞けた。

直接意見が言える。

議員の報告を直接聞くことができ、議員に直接質問することもできるため。

ためになる。

だんだん進歩していっているため。

北九州の政策について新たに知ることができたから。

もう少しつっこんだ議論が聞きたい。

議会でどの様な事が行われているのかよくわかったから。

議員の活動状況等を生で聞けるから。

地域の意見がきけてよかった。

直接、議員の話を聞ける場面が少ないから。

様々な意見が聞けてよかったので次回も参加したい。

北九州市に住んでいる者の1人として政治に参加したいと思ったから。

議会の内容をもっと知りたい。

北九州市が行っている政治に関して手軽に分かりやすく理解することができる場であると思った
から。

市民として議会での議論内容等知らなければ市政に参加できない。

議員を直接見る機会がないので。

市政を身近に感じることができた。議会の活動状況がよくわかった。

とても勉強になる。

自分の聞きたい事がきけた。

議会の状況がわかりやすく報告されるため。

議員の方々が身近に感じられた。

市政を身近に感じられた。



日頃接することは少ないが、市民生活に大きく影響する市議会の活動内容について学ぶことの
できる貴重な機会であるため。

今迄市政に対して興味がなかったが、今日参加してよい印象を持ったので次回も参加したい。

紙に書いてある事を言っているだけで必要性を感じなかった。

市議会の内容が理解できる。

2～3年前にも参加したが良くなっていると思う。今後の進化にも期待している。

いいえ
（16人）

無回答
（33人）

市政に関心が強いので。

市政と議員活動に興味があるため。

様々な意見があり興味深かった。

北九州市が行っていることについて全く知らなかったが知ることができた。

学生にもわかりやすいスライドで、市のやっていることに今までより興味がもてたから。

パワーポイントが分かりやすかった。

今回の報告会でどのようなことをやっているのか知れた。また、様々な意見が聞けた。

友人の勧めで始めて参加したが、難しい印象とは異なり平易で分かりやすかった。

レジュメを読んでいるだけである。

北九州市の活動について知れた。

北九州市に来たばかりで、もっと知りたかったから。

大学の授業でのレポートのために初めて議会報告会に参加したが、思った以上に勉強になった
ので。

日程によって参加できるかどうか。

判断が難しい。

どのような議論がありそれがどのような意見交換を経て今回の結論に至ったか、そのプロセスを
もっと知りたかった。

聞き取るのが難しかったから。

内容にあまりついていけなかった。

自分の意見が全く伝わらなくて、回答も分かりにくかったため。

開催時間が18：30～（平日）では、参加が難しいと思われる。



【３会場合算】

選挙権年齢引き下げに伴い、新たに権利を持った者に対しての投票の呼びかけに関する具体的
な策。

町づくり、観光客の増加の政策。

医療分野。教育。

主な内容

自分たちの町をどうよくしたかという話よりもどうすれば良くなるか、どう良くするべきかという話を
させていただきたい。過去、完了している話をされても変え様がないので困る。

市内各会場ごとにテーマを変化をつけるのはとてもいいと思う。その区に住む方の関心の高い
テーマを選ぶのはより関心高まるのでは？

最近の２０代の現状について。

企業誘致に関する取組み。

本当に北九州が良くなるようなことを話し合って国民の意見を議会で伝えてほしい。

暴力団の対策について

桃園プール建設整備

北九州空港の活用や新しいサッカー競技場の運営に関して特に交通のアクセスに関して。

少子化について。

18歳以上の若年層の投票率のためには何があるのか。

高齢者福祉、年金や介護の将来の見通し、孫世代の教育の充実策。

自治会加入促進について。生活保護受給者の現状について。高齢化対策について。

北九州市の未来についての展望。企業誘致。高齢化による人口減少。空き家対策。

福祉策の方向性（拡充なのか縮減なのか）

項目

具体例

子どもひまわり学習塾

北九州はよく治安が悪い（暴力団等）と言われるので、その点についてどう考えているのかにつ
いて

教育機関への補助について。

大学生についての内容が聞きたい。

議員報酬の適正性、政活費の扱い、議員定数の適正化など。

環境対策。国内においても先駆的取組みをしているはずなのに、市民の意識が対応できていな
い気がする。

全国民がマイナンバー持つようになり、その結果がどういう傾向になっているのか。

Ｑ８．次回の報告会では、どのような内容（テーマ）を報告してほしいですか？



市民の意見が対立する内容（公共施設マネジメントなど）

サッカー場について。町内会の今後について。

より北九州の取り組みについて知りたい。

大学、新スタジアム、小倉の整備

今回同様、市議会で提案、審議された項目について分かりやくい報告を求めたい。

文化・芸術活動の支援・拡充の具体的な方針と計画

テーマをしぼって欲しい。子育てや介護といったものには興味はあるが、期日前投票などはよく
わからない。

議員定数のあり方。

地方分権、地方創生に向け、財源が厳しい中、地方議会の役割がますます重要になってきてい
ると思われるが、それに向けた北九州市議会の取組みや方向性など。

暴力の街というイメージをいかにぬりかえていくか。

議会改革について。

投票についてもっと詳しく。

マイナンバー制度導入の状況や結果。主に若者の投票率向上に向けた大学と共同した取組み
など。

決算の内容についてわかり易く説明して欲しい。議会としての意見も含めて。

現在進行中の課題

北九大との関わり。

教育問題（学力向上）、商店街振興

子どもの教育の格差、貧困などについての北九州市としての対策など。

質問や意見に挙がったことに対してどういう対策、改善策が講じられたのか詳しく報告して欲し
い。

市民からの質問、意見についての具体的な返答。

税金のムダ遣い

食の安全。特に学校給食はTPPによって外国の野菜、米、肉類等が使われる様になるのではな
いか。

観光の現状などについて。

市議会としての取り組み。議会改革など。

議会改革の取組みなど。

具体例


